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“消费者喜不喜欢”

决定了产品品质

5月下旬的济南，早已
有了酷暑的前兆。济南龙
奥广场赤裸裸的暴晒在太
阳下，来自全省各地2000
余名观众顶着烈日围在场
地四周，生怕错过场上每
一个精彩瞬间。“通过一
次汽车高难度特技表演，
向消费者直观展示瑞风S5
的技术。”严刚告诉本刊
记者，此次活动的根本出
发点是展示产品性能。

“无论从技术先进度
还是成熟度，在目前自主
品牌车型中瑞风S5绝对走
在前列。”研发设计部门
出身的严刚，讲起这款江
淮最新产品来止不住的兴
奋。据他介绍，在S5设计
之初他们就提出“五讲四
养”原则：五讲是一讲材
料、二讲结构、三讲功能、

四讲性能、五讲成本；四养
是看起来养眼、摸上去养
手、听上去养耳、坐进去
养精蓄锐。“我们的设计
人员都在围绕这个原则进
行研发。”严刚说。

在严刚看来，一款产
品好不好，最终的检验标
准只有一条——— 消费者喜
不喜欢你的产品，你的产
品能不能给消费者带来价
值。“从生产、销售到使
用，在产品生命周期内，
如果离开消费者价值实现
的原则，离开消费者满意
度的事情，那么再好的产
品也不会有市场。从市场
来到市场去，我们研发的
核心是：止于市场需求，
保证市场满意。这是我们
搞研发、创新的基本指导
思想。”

出色的产品品质让S5
一经推出就赢得市场认
可，从3月19日上市至今，
短短一个多月时间，瑞风
S5销量就已经达到8000
台。“这个数字对江淮而

言是一个新高度，我们很
感 谢 这 批 消 费 者 的 支
持。”就在刚刚结束的江
淮瑞风S5舞动中国济南站
活动当天，现场销售近300
台，山东消费者对瑞风S5
颇为认可。

品牌营销

以顾客价值为导向

“就一款产品而言，
设计赋予了产品DNA，制
造决定了产品生命与质

量，而品牌营销则给产品
注入了灵魂。江淮近几年
技术研发进步很大，八年
前我们就在欧洲、日本成
立研发中心，目前拥有专
职研发人员3000多名。有
时候我们组织经销商去国
外的研发中心去参观，他
们都说没想到江淮的研发
技术如此之高。”严刚告
诉本刊记者，在经过多年
的发展后，江淮在设计与
制造方面都取得很大进
步，摆在江淮人面前的新

问题是如何提升品牌形
象。

“消费者在购买产品
时购买了两样东西，一是
使用价值、一是品牌价
值。”在谈及未来的品牌
营销规划时，严刚有着自
己的独到见解。“瑞风S5
舞动中国也好，和悦飞行
秀也好，都只是营销的具
体手段，通过这种体验式
营销手段展示江淮这几年
技术进步、产品性能。下
一步江淮的营销要回归，
回归到‘顾客价值实现’
的基本原则上来。”

在严刚的规划中，江
淮厂家通过科学的市场分
析与战略策划，不断丰富
终端网络，让位于市场终
端的经销商赚足利润，从
而做大规模。随后，通过
终端网络对江淮客户给出
定位，帮助潜在客户选购
一款更适合他们的产品。
“主机厂要站在经销商的
利益上考虑问题，经销商
要站在消费者的利益上考
虑问题。把这条主线串起
来，我们的策略就是：首
先卖品牌，其次卖服务，
最后在以上两点基础上卖
产品。”

在严刚看来，营销活
动只是一个个的形式，在

“顾客价值实现”的原则前
提下，产品政策、规模政
策、商务政策、营销政策都
可以围绕这个核心细分细
化。“在如今市场竞争中，
顾客选择谁，就看哪个品
牌对顾客更好一些。”

严刚：从市场来到市场去
本刊专访安徽江淮汽车股份有限公司副总经理严刚

严刚答记者问部分实录：

本刊记者：江淮瑞风S5舞动中

国首站活动为什么会选择济南，山

东市场对于江淮的意义所在？

严刚：首先，山东道路条件好、

市场大，特别是对自主品牌需求量

大；其次，江淮在山东青州投入产

能10万台轻卡工厂，因为在江淮人

心中，山东是江淮重点市场、战略

市场，值得江淮去投资；第三，近两

年来，江淮在山东市场销量连续两

位数增长，去年在山东市场商用车

销量占总量10%、轿车占5%，济南金

万通专营店去年就卖了6000台车，

这在全国经销商中是少有的。通过

这次活动，我们要向山东市场证

明，江淮是一个值得托付的品牌。

本刊记者：江淮在自主研发技

术上有哪些规划？

严刚：1 .打造白金传动系统，
1 . 5T GDi发动机与6DCT自动变速

箱都将在2013年底批量生产，并且

拥有年产20万台的规模，基本可配

载江淮乘用车所有车型；2 .人性化

的概念设计与产品造型设计，逐步

形成江淮独有的风格；3 .智能化、电

子化能力提升。我们联合博世打造

智能化对话技术，这套语音系统将

首先用在江淮下一步打造的高端

车型(内部代号CR)上，我们的口号

就是进了车“世界就与你在一起”

了。4 .在新能源技术方面，江淮第五

代纯电动轿车将于2014年底投放，

续航里程可达200公里。

本刊记者：江淮海外市场取得

哪些成就，未来又有哪些举措？

严刚：江淮去年海外市场占全

部销量的15%，约有近9万台销量。

另外，我们还已经在巴西建立产能
8万台的工厂，预计到2015年底工厂

能正式批量生产。
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你见过侧立两轮行驶的SUV吗？5月19日，在
江淮瑞风S5舞动中国济南站的活动现场，高速蛇
形绕桩、急速漂移入库、侧立两轮行驶等表演，不
仅让来自全省的2000余名观众捏了一把汗，同时
还亲眼见证了瑞风S5的优异品质。“通过瑞风S5
舞动中国这种体验式营销手段，向山东消费者展
示江淮这几年技术进步、产品性能。”在瑞风S5舞动
中国济南首站活动现场，安徽江淮汽车股份有限公
司副总经理严刚在接受本刊专访时表示，下一步江
淮将通过更多途径更好地为山东消费者服务。
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